
審議期間　３月７日～３月２４日（１８日間）

日 次 月 日 曜 日 会 議 別 開会時刻 議　　事　　内　　容 備　　　　考

　１　再開

　２　審議期間の決定

　３　会議録署名議員の指名

　４　諸般の報告

　　　　議会事務局長

　５　議案の上程

　　　　提案理由の説明　（市長）

　　　　予算・条例等内容説明（企画財政課長等）

  ６　散会

第 ２日 3 月 8 日 火 休 会

第 ３日 3 月 9 日 水 〃 質疑・一般質問通告書の提出期限午前11時まで

第 ４日 3 月 10 日 木 〃

第 ５日 3 月 11 日 金 〃

第 ６日 3 月 12 日 土 〃

第 ７日 3 月 13 日 日 〃

第 ８日 3 月 14 日 月 本 会 議 午前１０時 質疑・一般質問

第 ９日 3 月 15 日 火 〃 午前１０時 一般質問

第１０日 3 月 16 日 水 〃 午前１０時 一般質問・議案の委員会付託

第１１日 3 月 17 日 木 休 会 午前  ９時 予算決算常任委員会

第１２日 3 月 18 日 金 〃 午前  ９時 予算決算常任委員会

第１３日 3 月 19 日 土 〃

第１４日 3 月 20 日 日 〃

第１５日 3 月 21 日 月 〃

午前  ９時 産業厚生常任委員会

午前１０時 総務文教常任委員会

第１７日 3 月 23 日 水 〃

　１　委員長報告

　２　質疑・討論

　３　採決

　４　議員派遣

　５　散会

木 本 会 議 午前１０時第１８日 3 月 24 日

第１６日 3月22日 火 〃

平成２８年土佐清水市議会定例会３月会議　審議期間日程表

第 １日 3 月 7 日 月 本 会 議 午前１０時



1

順位 質疑者
予算書・
議案綴
ページ

答弁者

◇ 議案第24号

「土佐清水市みんなでまちづくり条例の制定について」

○ 条例案策定の過程で、条文を変更（削除、追加、修正）

した箇所、その理由

○ 最高規範に位置づける意味と効果

○ 条例案が広く市民の声を反映したものになっているか

34～39

企画財政課長

市 長

1

発言（質疑）通告一覧表

平成２８年土佐清水市議会定例会３月会議

質　　疑　　内　　容

4番

前田 晃　君

（質疑）
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順位 質問者 答弁者

1 収入未済額の実態と今後の取り組み

○ 現在の状況は

○ 現在までの取り組みについて

○ これらに対する認識と今後の対策は

2 公共建物（特定建築物含む）の施設整備の充実につい

て

○ 高齢者、身体障害者の状況

○ 利用実績

○ 施設の現状

○ 施設の改善について

1 財政の健全化と長期見通しについて

○ 平成２８年度の予算編成について

○ 国勢調査に基づく人口減少に伴う財政への影響につ

いて

○ 財源不足の対応策について

○ 職員の定数管理の状況と今後の方向性について

○ 人口減による経済活動状況をどのように捉え、市政の

運営を図るのか

○ 今後の財政運営をどのように推進していくのか

2 就学援助費等の支給状況等について

○ 就学援助費をどのように認識しているのか

○ 就学援助費の支給状況について

○ 生活保護法に基づく教育扶助の支給状況について

○ 就学援助費の支給要綱について

○ 就学援助費の周知について

○ 部活動の現状と就学援助費の支給の有無について

○ 部活動に対する就学援助費の他市の支給状況につ

いて

○ 保護者等のプライバシー保護の対応について

3 戦没者等の遺族に対する特別弔慰金の請求事務につ

いて

○ 特別弔慰金の支給の要件及び請求期間等について

○ 支給が見込まれる遺族者数等について

○ 支給が見込まれる遺族者への周知について

1

7番

小川　豊治　君

（一問一答） 福 祉 事 務 所 長

環 境 課 長

市 長

水 道 課 長
まちづくり対策課長
企 画 財 政 課 長
学 校 教 育 課 長
教 育 長
副 市 長
市 長

福 祉 事 務 所 長

学 校 教 育 課 長

教 育 長

副 市 長

福 祉 事 務 所 長

総 務 課 長

企 画 財 政 課 長

市 長

発言（一般質問）通告一覧表

平成２８年土佐清水市議会定例会３月会議

質　　問　　内　　容

2

8番

西原　強志　君

（一問一答）
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順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 足摺森林公園について

○ 森林公園の開設から現在までの経過について問う

○ 施設の状況について問う

○ 現状認識について問う

○ 将来構想について問う

2 足摺テルメの活用について

○ 高齢者の健康増進等のため老人クラブの利用増進の

検討を問う

○ 足摺テルメは平成２９年度に債務の償還が完了する

が、更なる活用方策について問う

3 土佐清水総合公園多目的広場を芝生にし観光振興を

○ 総合公園内多目的広場を芝生にし、野球のキャンプ

等を誘致できる環境にできないか問う

1 ドローン教習所の実現に向けて

○ 教習所の必要性について

○ 休校中の校舎の活用について

○ 官民一体で操縦等の技能向上の場に

2 給食センターについて

○ 計画状況について

○ 雇用予定人員は

○ 高齢者配食サービスの問題点は

○ 総合的配食センターにできないか

3 過去の質問の実現状況について

○ 市庁舎の階段手すりの設置について

○ 再生可能エネルギー発電施設の現状と見通し

○ トイレ案内表示の設置状況について

1 しおさいの民営化について

○ 誤薬問題について

・ 誤薬（件数）をどう見るか

・ 誤薬問題と民営化

○ しおさいは公営で運営すべき

・ 利用者の立場に立ったサービス

・ 職員の待遇改善→サービスの充実

・ 情報公開

○ 民営化の問題点

○ 自治体の役割：国の悪政から市民を守る

2 市民センターの窓口業務に関わって

○ 有害鳥獣報奨金の手続き

○ 意見箱の設置

3

4番

前田　晃　君

（一問一答）

総 務 課 長

環 境 課 長

観 光 商 工 課 長

5

6番

森　一美　君

（一問一答）

10番

岡﨑　宣男　君

（一問一答）

総 務 課 長

4

農 林 水 産 課 長

副 市 長

市 長

し お さ い 園 長

市 長

学 校 教 育 課 長

市 長

学 校 教 育 課 長

健 康 推 進 課 長

市 長

観 光 商 工 課 長

市 長

市 長
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順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 伊方原発で過酷事故が起きた場合について

○ 伊方原発で過酷事故が発生した場合、本市への影

響はどのように想定されているか？

○ チェルノブイリ原発事故と福島第一原発事故から学

ぶこと

・ 放射線被ばくについて

・ 子どもの甲状腺がんについて

・ 除染廃棄物について

・ 福島第一原発事故について市長の見解は？

○ 地震、津波には備えているが、放射能は？

○ 放射能の被害について学者を招いて理解を深める

べきだと思うが？

2 大岐のメガソーラー建設計画について

○ 現在の状況は把握していますか？

○ 高知県土地基本条例には適用されない面積での開

発計画が出た場合、市長の見解は？

1 国保について

○ 現在の本市の状況は

○ 安芸市は国保税を世帯平均で年８，０２５円引き上げ

する予定。市として今後の国保税の見通しは

○ 赤字補填はどうしていくのか

○ 市長として、将来展望をどのように考えているのか

2 花へんろ足摺温泉ジョン万ウォークについて

○ この事業の取り組みの経過は

○ 今回の参加者、実施体制は

○ 課題について

○ 観光客と併せた市民参加型の事業にできないか

○ 韓国栄州（ヨンジュ）市長一行視察団が来訪していた

が、その目的は

○ 森林セラピーとは

○ 海外の自治体と本市との連携を積極的に活かすべき

では

3 インターンシップ協定について

○ 台湾の大学と協定締結に至った経緯について

○ 協定締結の意義は

○ 観光協会、観光施設の受け入れ態勢は

○ 観光業など市全体の経済活性化に将来的につなげ

ていくのか

危 機 管 理 課 長

市 長

2番

岡本　詠　君

（一問一答）

市 長

3番

細川　博史　君

（一問一答）

観 光 商 工 課 長

副 市 長

観 光 商 工 課 長

市 長

市 民 課 長

市 長

6

7
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順位 質問者 答弁者質　　問　　内　　容

1 「土佐清水市まち・ひと・しごと創生総合戦略」と平成２８

年度当初予算（案）について

○ 一般会計当初予算の特徴とポイント

・ 予算編成にあたっての事業の見直し

スクラップ・アンド・ビルドを問う

・ 高知県予算編成の５つの基本政策が泥谷市政の公

約、５つの基本政策にどのように反映しているか

○ 経済の活性化について（第３期高知県産業振興計画

の推進を踏まえて）

・ 農業

・ 林業

・ 水産業

・ 観光業

・ ふるさと納税の取り組みについて

・ 幡多地域広域クラスタープロジェクトに対しての考え

は

○ 日本一の健康長寿県づくりを受けて本市の「お年寄り

は誇り」の基本政策をどう推進するか

・ 健康パスポート事業等

1 地震・津波災害対策について

○ 事業の進捗状況について

○ 災害に強い土佐清水市へ

○ 耐震補強とブロック塀の状況について

○ 命を守る新しい道を

○ 市民の被災地見学を行なってみては

2 人口減対策について

○ 人口減対策について市長の所見

1 産業振興について

○ 農林水産振興、第３期高知県産業振興計画とどうリ

ンクさせるか

○ 観光振興

・ インバウンド対策

2 震災対策

○ 進捗状況は

○ 自治体間の防災連携協定は

3 市内の戦争遺跡の確認を
生 涯 学 習 課 長

教 育 長

農 林 水 産 課 長

観 光 商 工 課 長

副 市 長

市 長
12番

武藤　清　君

（一問一答）

8

企 画 財 政 課 長

農 林 水 産 課 長

観 光 商 工 課 長

健 康 推 進 課 長

市 長

10
危 機 管 理 課 長

市 長

9

1番

田中 耕之郎 君

（一問一答）

危 機 管 理 課 長

まちづくり対策課長

市 長

市 長

11番

仲田　強　君

（一問一答）
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